

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes 1 Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 19 de Abril de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 85

El invierno en el Orange

Según relación que acaba de publicar un periodista belga que hace dos años estuvo en el Orange, á fines de Abril empieza en el Sur de Africa el invierno, que es una estación horrible.

«Toda la vegetación—dice—ha desaparecido, y los árboles están desprovistos de sus hojas. Durante la noche la temperatura baja á menos de cero, mientras durante el día un sol abrasador y continuo absorbe toda la humedad de la tierra. Contrariamente á lo que se cree en Europa y se ha dicho en muchos periódicos, el invierno sud africano, lejos de ser la estación de las lluvias, es la de la sequía más completa. Todos los arroyos se agotan, y hasta los mayores rios se reducen de tal modo que se pueden vadear en casi todas partes. El suelo, en las montañas y las laderas de las montañas, tiene un color negruzco y desolado, desapareciendo los últimos rastros de vegetación. Esa es la época en que el boer, con sus muebles y sus rebañios, su mujer y sus hijos, abandona la serranía para buscar en los cálidos valles de la costa un clima más suave y nuevos pastos para su ganado.»

Dicho viajero, que desde Bloemfontein se dirige á Kimberley, distante 160 kilómetros, refiere la tempestad que le sobrevinó á poco de emprender la marcha, en carreta tirada por bueyes, único medio de locomoción.

«Por más que en el cielo, de profundo color azul, no se viese ni la más mínima nubecilla, el conductor del vehículo me dijo que no tardaría en estallar una fuerte tempestad. De pronto apareció en lontananza, en la parte septentrional del horizonte, una diminuta nube blanca, que el beber designó como precursora del meteoro. En efecto, la nubecilla parecía crecer por momentos. Se hinchaba, se extendía, se multiplicaba infinitamente, y en menos de media hora todo el cielo estaba cubierto de oscuros nubarrones que se entrecrocaban y se deslizaban rápidos por las capas superiores de la atmósfera.

«En vez del aire caldeado que reinaba minutos antes, soplaban un viento helado. A toda prisa fueron desuncidos los bueyes y atados con sogas á las ruedas del vehículo. Se apretó

más el toldo de cuero que cubría las mercancías en el carretón, y el boer gritó: «Métase usted debajo del carro, pues ahora descarga la tempestad». En mi vida he visto cosa más espantosa. Primeró vino un viento huracanado que levantaba densas nubes de polvo y casi nos ahogaba. Luego cayeron granizos como piedras que agujerearon el toldo en mil sitios, y nos hubieran matado si no nos hubiésemos hallado debajo del carro. Formidables truenos se sucedían rápidamente y hacían temblar el suelo: relámpagos inmensos lo envolvían todo en un mar de fuego. Por fin cayó una lluvia torrencial; una hora después aclaró el tiempo, y el sol volvió á verter sus implacables ardores sobre el desnudo paisaje.»

A esto agrega el referido periodista las siguientes oportunas consideraciones:

«Esas son las condiciones en que habrá de llevarse la campaña de lord Roberts para seguir hacia el Transvaal. El boer, que está envuelto en una manta, soportará mejor que el soldado inglés esas dificultades de la estación. ¿De dónde tomarán los ingleses agua y forraje para sus ganados? Esto es lo que nadie sabe. Los caballeros boers están acostumbrados á la falta de agua y se mantienen con un puñado de paja; pero los caballos y mulos europeos empleados por los ingleses necesitan abundante pienso y agua. Todo esto añadido á las enfermedades que causará el clima entre las tropas, debe inspirar serios temores á lord Roberts.»

El conflicto anglo-boer

Juicios

Ya se va esclareciendo algo la situación en el Orange. Los boers no han hecho lo que temía el crítico militar de *El Liberal*; esto es, no han abandonado el sistema de guerra inconsistente y rápido que se llama de guerrillas, y merced al cual pueden prolongar la campaña, hostigando á los ingleses.

Buen cebo era para ellos el ataque á las fuerzas coloniales situadas en Wepener; fuerzas que, á causa de su origen, son odiadas por los boers; pero no pudiendo apoderarse de ellas en

el primer momento y por sorpresa, se exponían éstos á ser á su vez atacados por las que enviara el general Roberts, y entonces corrían el riesgo de que se repitiera la encerrona de Paadeberg.

Con muy buen acuerdo, pues, al tener noticia de la próxima llegada de la división Chersuside, han levantado el semisidio de Jammesberg y se retiraron hacia el Norte, según dicen los telegramas, aunque es más probable que se disgreguen de nuevo para molestar los destacamentos y campos enemigos, tal y como parece que lo han hecho cerca de Karree-Siding con la división Tacker.

Si los boers comprenden bien cuáles es su conveniencia, no pelearán de otro modo, y pondrán especial cuidado en rebuir todo combate con fuerzas superiores, limitándose á hostigar á las columnas en su marcha. De otra manera se exponen á dar ocasión á sus enemigos para atacarlos.

Las guerras de guerrillas (y los españoles las conocemos por activa y por pasiva) son á modo de cánceres para los ejércitos regulares que en ellas se ven envueltos. Gastan éstos sus fuerzas, su moral, el prestigio de los generales, y resultan inútiles las combinaciones de la estrategia contra un enemigo que comienza por carecer de bases de operaciones y de líneas de Idem, y que tan pronto aparece á vanguardia, como sobre los flancos, como á retaguardia de las columnas que lo persiguen.

El vulgo, que no se hace cargo de estas cosas, se indigna al ver la inutilidad de los esfuerzos que las tropas realizan, y lo atribuye á torpezas en el mando ó á falta de condiciones en la oficialidad. Y unos cuantos miles de guerrilleros logran así volver locos á los generales enemigos, y convertir las campañas en sangrías sueltas para la nación que con ellos ellos quiere concluir.

LAFOLIDE.

Han llegado á la bahía de Delagoa cinco transportes ingleses conduciendo tropas australianas, caballos, mulos y material de ferro-carril. En mayo llegarán 22 transportes con ganado.

También han llegado á Tenerife, de paso para Inglaterra, dos transportes procedentes del Natal, con 54 oficiales y 355 soldados todos heridos.

Un telegrama de Cronstadh dice que el general inglés Brabant sigue resistiendo; pero los boers le atacan

sin cesar. Además le interceptaron el camino, para que no pueda recibir los refuerzos que se le han enviado desde Bloemfontein.

—De Capetow dicen que las tropas de Plumer están fuertemente atrincheradas al N. O. de Mafeking.

—Las pérdidas de los ingleses en los últimos combates de Mafeking, ascienden á 78.

Páginas de la Historia

Primer tratado de paz entre españoles y musulmanes.

19 de Abril de 713

Los ejércitos musulmanes se habían extendido sobre la península ibérica cual impetuoso torrente.

Dos caudillos, ambos valerosos á cual más, mantuvieron enhiesta la bandera cristiana, y con ella la nacionalidad española: Pelayo y Teodomiro.

El primero buscó en Asturias refugio y allí comenzó su labor de reconquista; el segundo se retiró á las costas del Mediterraneo con algunos restos del ejército vencido.

Mandó Muza contra Teodomiro y sus leales á su hijo Abdelazis, y tan buena maña se dió éste en su empresa que obligó á los españoles á replegarse á lo que es en la actualidad provincia de Murcia.

Perseguido y estrechamente acosado, encerróse Teodomiro con muy pocos de los suyos en Orihuela; presentóse ante esta villa Abdelazis, pero sorprendido, porque en vez de la escasa mesnada que él creía encontrar vió coronada la muralla por gran número de guerreros, que no eran sino mujeres armadas con casco y lanza, decidió no combatir por el respeto que le infundieron tantos defensores, y no tuvo inconveniente en firmar un tratado con Teodomiro, por el cual, se reconocía al príncipe godo el derecho de ejercer pacíficamente su dominio en las ciudades de Auriola (Orihuela), Balentina (Valencia), Lecant (Alicante), Maula, Biscaret, Aspis y Lurcat (Lorca).

Abdelazis, que se hizo amigo de Teodomiro, cuando se enteró de la extratagema la celebró dando un banquete al valeroso caudillo cristiano.

La justicia en Tortosa

Nada tan monstruoso; nada en que tan evidentemente se revele la pasión política, los odios africanos y las más viles é infames pasiones, como la causa seguida contra los señores Gonzalez y D. Miguel Hierro, iniciada hace cerca de siete años y en la que figuran un Caffé y un Roig abogados acusadores, alentados por el afán de devengar honorarios, de perpetuarse en el poder y de vivir á expensas del presupuesto municipal; un juez ciego de ira, que recusado se negó á inhibirse, viéndose la Audiencia obligada á meterle en cintura revocando sus autos y separándolo del proceso, reconociendo así los justos motivos de recusación; al que después la Sala de gobierno de la territorial le formó expediente que originó su separación de este Juzgado y mas adelante la provincial le procesó y condenó á dos meses de prisión; un secretario del Ayuntamiento don Lorenzo Perez, que libró certificación, asesinos sus inspiradores, criminales una gran parte de sus empleados; y por remate á todas estas miserias, una prensa vil, infame y acanallada á la que se arrojaban piltrafas para que injuriase y calumniase.

Siete años de sumario, dicen más que toda suerte de razonamientos, porque la ley de procedimiento criminal no se ha cumplido y que ha existido un interés evidente de tener procesados á nuestros amigos para que nunca llegara el día de la reparación.

Afortunadamente este día llega, mal que pese á nuestros eternos enemigos, á sus cómplices y á los que les han ayudado en esta labor de iniquidades.

Para cuantos conocen nuestras leyes procesales, aunque solo sea por el forro, nada tan claro, más si cabe que la luz meridiana, como la incompetencia de los tribunales ordinarios para entender en la supuesta malversación de caudales verificada por los señores Gonzalez y Hierro, y, sin embargo, todo inútil para que los razonamientos empleados pesaran en el ánimo de la justicia histórica.

Justo es, ante tanta y tan incomprensible ofuscación de unos y ante la obstinación del fiscal D. Vicente Greus, hacer una excepción honorosísima, la del probado, digno é ilustrado magistrado, á quien nunca saludamos, al que solo de vista conocíamos, don Diego Carril y Rey, que, sin vacilar y mal que á otros pesara, formulé voto particular.

Hoy, que lejos de nosotros nadie podrá atribuir á pretensiones de protección, nuestras manifestaciones, cumplimos enviándole la expresión de nuestra gratitud por su digno y justiciero comportamiento.

Y aunque no ha llegado el momento de reseñar el proceso que motiva estas líneas, momento que no tardará, algo debemos decir para que el país vaya formando juicio sobre las injusticias de que han sido víctimas nuestros amigos.

Primeramente, convencidos de que no cabía la intervención de la justicia histórica en la supuesta malversación, promovieron ante el Juzgado la correspondiente declinatoria que fué denegada por aquel y por la Audiencia, viéndose por esto en la necesidad de acudir al Gobernador para que interpusiera la debida competencia, competencia que por negligencia de unos, por errores de otros y por malicia de alguno ó algunos, iniciada el día 2 de Noviembre de 1896, todavía no D. Vicente Greus que es el fiscal de instar los procesos y de evitar demoras perjudiciales á la recta administración de justicia, no ha dirigido en nada su acción para que no fuera interminable la competencia interpuesta.

Afortunadamente, estamos al principio del fin; pues ayer el Consejo de Estado en pleno, dictaminó, como era consiguiente dada la sencillez y claridad del asunto, que procede resolver la competencia á favor de la Administración, es decir, como veníamos solicitando desde el principio del sumario.

Gócense, pues, nuestros enemigos, en lo que nos han atormentado, durante tantos años; pero pesen á la vez toda suerte de remordimientos sobre los que pudiendo y debiendo evitarlo, han contribuido á ello, y sea á la vez eterno su desprestigio.

Y en cuanto á los famosos juriscónsultos Caffé y Roig, el día que publiquemos el Real decreto decidiendo la competencia en cuestión, el público podrá ver los puntos que calzan y los desatinos que han defendido, bien que puedan ellos replicar; que si sendos disparates escribieron, buenas cuentas cobraron, satisfaciendo así el primero su insaciable sed de dinero, y el segundo la necesidad de llenar el buche.

CRONICA

Solución de la crisis

La crisis planteada ha sido resuelta satisfactoriamente en breve tiempo, quedando el nuevo Ministerio constituido del modo siguiente:

Presidencia y Marina, Sr. Silvela.
Estado, Marqués de Aguilar de Campoó.

Gracia y Justicia, Marqués del Vado.

Guerra, D. Marcelo Azcárraga.

Hacienda, D. Raimundo Fernandez Villaverde.

Gobernación, D. Eduardo Dato.

Instrucción pública, y Bellas Artes, D. Antonio Garcia Aliz.

Obras públicas é Industria y Comercio, D. Rafael Gasset.

Los ministros salientes han prestado grandes servicios al país y se espera mucho de los nuevos por sus altas dotes de inteligencia y patriotismo.

Nos alegramos mucho de la satisfactoria solución dada á la crisis que permite esperar nuevos y risueños horizontes para nuestra patria bajo la égida y sabia gestión del digno gobierno que nos rige, á cuyas manos se ha confiado la regeneración de la patria, después de una época de inmensas desventuras que reclaman ahora muchos sacrificios y abnegaciones para volver, si cabe, á los tiempos de nuestro glorioso pasado.

El señor Gobernador

Restablecido de la indisposición que sufrió el día anterior, ayer acudió á su despacho el señor gobernador civil de la provincia. Lo celebramos.

El Parque

Desde que este hermoso paseo está bajo el solcito cuidado de nuestros amigos, ha mejorado de un modo notable, viéndose por do quiera exuberante la frondosidad y el verdor que brota de aquellos árboles gigantescos unos y admirables otros por su peculiar ramaje y estructura exótica que hacen de nuestro Parque un oasis pintoresco lleno de belleza y poesía.

La infinidad de tejos, illex, adelfas, negrillas y palmitos recientemente plantados, han brotado ya vigorosos, aumentando la amenidad del bosque y la magnificencia de todo aquel admirado sitio deleitoso que jamás se ha visto cuidado con tanto esmero y buen gusto como en la actualidad, que recuerda los dichosos tiempos de su fundación, debida á la patriótica iniciativa de nuestros amigos á quienes Tortosa debe todo cuanto tiene de notable y hermoso, dándole el aspecto de ciudad moderna, progresiva y culta.

Ruiseñores

Gracias al tiempo bonancible que empezamos á disfrutar, han llegado á nuestras alamedas los primeros rui-

señores, cuyos trinos armenios constituyen el más bello encanto de las márgenes del Ebro y su vega deliciosa.

Es muy sensible que estos hermosos pájaros, por ser esencialmente insectívoros, sean con harta frecuencia víctimas de trampas, por lo cual cada vez son más escasos los ruiseñores que llegan para anidar en nuestro clima.

Destino

Ha sido destinado al Regimiento de Almansa el segundo teniente de la última promoción D. Manuel Manuel Ballesté, hijo de nuestro particular amigo el Administrador del Banco de Tortosa.

Fallecimiento

Tras largos años de sufrimientos resistidos con gran resignación, ha fallecido nuestro estimado amigo don Jaime Martinez y Piñol.

Era el finado joven muy simpático dotado de muy buenas condiciones de carácter que le captaban el aprecio de cuantos le trataban.

Al hacernos partícipes del inmenso dolor que aflige á su apreciable y querida familia, le damos nuestro más sentido pésame, rogando á Dios para que acoja el alma del difunto en las santas mansiones del Cielo.

R. I. P.

Hoy á las 6 de la mañana en la Sta. Iglesia Catedral ha contraído matrimonio la simpática y bella señorita Florentina Bombardo, con nuestro querido amigo D. Juan Beaso, tenor de esta Catedral.

Ha bendecido á los nuevos desposados nuestro muy querido y respetable amigo el Maestro de Capilla Rdo. don Eduardo Torres, siendo padrinos de la boda los simpáticos jóvenes D. Justo Celma y D. Juan Mayor á quienes y demás invitados, que no han sido pocos, se les ha obsequiado con espléndido lunch, prueba de las simpatías de que gozan entre la sociedad los nuevos desposados.

Reciban la feliz pareja nuestra felicitación, deseándoles una interminable luna de miel.

Corrida

Probablemente para últimos de este mes ó primeros de Mayo torearán en nuestra plaza las Señoritas toreras.

Deferencia

El señor gobernador ha aceptado el pendón principal que le ha sido ofrecido para concurrir á la procesión que el domingo próximo tendrá lugar en Reus con motivo del cumplimiento pascual de los enfermos de la ciudad.

Exenciones de reemplazo

El juicio de exenciones para la revisión de las otorgadas en los tres reemplazos anteriores ante la comisión mixta de reclutamiento, corresponderá en el día de mañana á los mozos de la capital y del vecino pueblo de Sta. Bárbara; pasado mañana á los de la ciudad de Reus, para terminar el sábado con los revisionistas de esta ciudad.

«Diccionario Popular

Enciclopédico.

El 8.º cuaderno que acaban de enviarnos, contiene, como todos los anteriores de esta interesante publicación, definiciones muy curiosas é instructivas, resultando una obra de mucho interés para todas aquellas personas amantes del idioma patrio.

Los pedidos deben dirigirse á las oficinas y talleres del mismo, calle de la Encarnación, 4 Madrid.

Lotería de Hamburgo

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien acreditada firma de los señores *Valentín & Cia.*, Banqueros y expendeduría general de lotería de Hamburgo, tocante á la lotería en Hamburgo, y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. *Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.*

«Sol y Sombra.»

Notabilísimo es el núm. 158 de este popular semanario taurino ilustrado, que verá la luz el jueves 19 del actual; contiene el siguiente:

Grabados.—Artística portada titulada: «En la feria de Sevilla», por E. Poy Dalmau.—Instantáneas de las corridas inaugural y primera de abono en Madrid.—Instantáneas de la novillada en Valencia el 8 del corriente.—Preciosas instantáneas del desencajonamiento de toros en Jetafe.—Instantáneas de la corrida efectuada en Barcelona el 3 de Abril.

El texto por los mejores escritores taurinos.



COMIDAS PARA EL 20 DE ABRIL
POR LEON LOTY

Almuerzo.—Huevos al plato.—Chuletas de cordero.—Croquetas de arroz.—Postres.—**Comida.**—Sopa de hierbas.—Tencas al estilo de arriero.—Jamón con tomate.—Perdices á lo mambí.—Ensalada.—Postres.—**Chuletas de cordero.**—Primero hay que comprarlas porque sinó, difícil será el freirlas.—Se colocan todas en fila, se

las empieza á dar fuertes golpes hasta que queden bien aplastadas. Enseguida se pone á freir aceite en una sartén, (de hierro, no de cristal, por que se saltaría) y cuando el aceite se ensorberbeza, es decir, cuando empieza á tener humos, seechan las chuletas, advirtiéndole que hay que echarlas dentro de la sartén por que si se echan fuera no se freirán del todo. Y en cuanto estén fritas las chuletas, en una fuente se sirven.—**Perdices á lo mambí**—Después de limpiarlas bien y echartas sal y pimienta con pedazos de jamón se rellenan, en manteca. Después se ponen al fuego y en la cacerola se echa agua para que después queden con ella cubiertas y se dejarán cocer hasta el consumo de aquella, después se añade una salsa, que tenga unas cuantas yemas de huevo en medio cuartillo de leche de vaca fresca y después de calentarlo se lleva pronto á la mesa.

Las golondrinas

Es el ave más respetada y más amada por el hombre; los aleros de la guardilla y del palacio reciben con alegría la llegada de la huésped emigradora; ella trae en sus alas luz de mañanas felices, aires perfumados por el aliento de las flores; ella es el heraldo de la primavera.

Canta siempre una elegía risueña, y vive entre nosotros, defendida por una leyenda sagrada; su origen es una tradición divina y su gloria un acto de piedad adorable, tierno y sublime.

Siendo niño Jesús, jugaba un sábado con otros niños; sus manos de paz y amor construyeron con barro unos pajaritos que colocaron al sol para que secan; un fariseo que pasó por allí reprendió duramente al niño por trabajar en sábado, y levantó el pie para aplastar la obra del Hijo de Dios; pero éste puso sobre ellas las manos, y las aves tendieron las alas y se lanzaron al espacio, entonando un himno de gratitud á la vida.

Eran las golondrinas blancas entonces como las palomas; blancas y alegres, como creadas por el niño Dios.

Pasaron años; Jesús era hombre; su martirio se consumaba sobre el Gólgota; la cruz se elevaba ya para siempre sobre la tierra; el Hijo agonizaba, bañado en sangre, desgarrado el pecho, jamaando y perdonando á los hombres!

Y las golondrinas blancas, sus hijas, rodearon la frente del Martir y arrancaron de sus sienes los abrojos sangrientos.

Ellas asistieron á la muerte de Cristo; su último aliento cubrió de luto la tierra y el cielo.

Y las golondrinas blancas se cubrieron aquella tarde trágica con el manto negro que no hablan de abandonar nunca.

Telegramas

El general Delgado

Madrid 18, á las 2'46 m.

El general Delgado Zulueta, en la conferencia que celebró con el jefe del gobierno, manifestó que en Cataluña se está desarrollando de una manera pasmosa la riqueza, y que nunca se ha trabajado allí tanto como ahora.

Dicho general marchará hoy á Sevilla, y piensa estar en Barcelona á fines de mes.

La Exposición retrasada

La mayor parte de los Palacios extranjeros de la Exposición de París no se han abierto al público, por no estar ultimadas las instalaciones. Créese que hasta dentro de quince días no se abra la sección española.

La guerra anglo boer

Madrid, 18'3 m.

—Telegrafían de Londres que la *Gaceta Oficial* ha publicado los despachos oficiales de los generales Buller y Warren sobre la batalla de Spion Kop.

Resulta probada por estos despachos la desarmonía que existe entre estos generales y Roberts.

Este acusa á Warren del fracaso.

—Los indigenas procedentes de Mafeking hablan de que se padece hambre en aquella plaza.

—Se ha confirmado que los boers fueron al fin rechazados de las posiciones que les conquistaron á los ingleses en Jametaon.

—El gobierno federal de la colonia del Cabo es acusado por los ingleses de excitar á la rebelión contra estos.

Viaje aplazado

La reina Victoria ha aplazado su viaje á Belfech.

Los boers en Washington

Telegrafían de Washington que á últimos de Mayo llegarán á aquella capital los enviados boers.

División del ministerio de Fomento

Madrid, 18'3 t.

La división en dos del ministerio de Fomento se hará sin reorganizar los servicios de aquel departamento. Esta tarea se dejará á la iniciativa de los nuevos ministros.

Las Direcciones generales que actualmente hay en dicho departamento subsistirán hasta que los nuevos ministros de Instrucción Pública y de Agricultura, Industria y Comercio acuerden lo que crean conveniente.

Los sueldos de los nuevos ministros saldrán del fondo de «gratificaciones» en el que, según calcula el señor Silvela, después de satisfacer esta atención todavía sobrarán unas 30.000 pesetas.

La jura

Los nuevos ministros han jurado á las nueve y medida.

Les recibió el juramento el conde de Torrealanz.

Candidatos

Se indica para la Alcaldía de Madrid al conde de Allende Salazar, para la Dirección de Obras Públicas al señor Castell y para la Subsecretaría de Instrucción Pública al señor Rancés.

Saldo

Ha declarado el señor Villaverde que la cuenta del Tesoro con el Banco arroja un saldo de más de 70 millones á favor del Tesoro.

Dos Consejos

Mañana se celebrarán dos Consejos de ministros, uno en Palacio y otro en la presidencia.

Trasatlántica

Ha llegado á Cádiz el *Cataluña* que conduce 136 pasajeros con rumbo á Barcelona.

Durante la travesía han muerto 2. El pasaje ha sido fumigado.

Roberts

Paris, 18.

Los telegramas de Londres dan cuenta de que la prensa censura con dureza á lord Roberts por su actitud incomprensible y su alarmante indecisión.

Suelto oficioso

La Epoca declara que antes de plantear la crisis el señor Silvela hizo indicaciones al duque de Tetuán pero este se negó á una avenencia, si bien ofreció que sus amigos seguirán mostrándose benévolos con el Gabinete.

Lo que dice Gasset

Cuando salga de Palacio el nuevo ministro de Comercio se le han acercado los periodistas felicitándole.

El señor Gasset les contestó:

—Todavía no, más adelante.

Se muestra muy animado y según dicen sus amigos abriga grandes proyectos.

La policia

El señor Dato ha terminado ya casi la reorganización de la policia en Madrid y Barcelona.

Los sueldos menores para los agentes serán de 1.500 pesetas.

Vacantes

Además de la Alcaldía de Madrid han quedado vacantes con motivo de la modificación del Gabinete las vicepresidencias del Senado y del Congreso.

Las Carolinas

Nueva chocolatería

DE

Carlos Gil Capera

Se sirven platos sueltos, chocolate y leche.

Servicio esmeradísimo.

Calle de la Estación

frente al «Café Universal»

TORTOSA

Imp. de José L. Foguet, P. Hospital, 5.

In vitación para participar a la próxima

GRAN LOTERIA DE DINERO

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 50.180 deben tener premio, con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58.820 billetes gratuitos importa

MARCO S 11.764.525

ó sean aproximadamente

Pesetas 19.000.000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 50.180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 55.000 asien en la tercera a 60.000, en la cuarta a 65.000, en la quinta a 70.000, en la sexta a 75.000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importen 500.000 respectivamente 300.000, 200.000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente a interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán acudir a la vez, los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitidos a los señores V. Torres y Cia., S. en las branjas de Ginos Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas a nuestra orden ó en letras de cambio fácil a cobrar, por certificado.

Por el sorteo de la primera clase, queda:

1 billete original, entero: Ptas. 10

1 billete original, medio: Ptas. 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envía a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría a los interesados los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Los pedidos deben remitirse nos directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

15 de Abril de 1900

Valentin y Compañía

HAMBURGO
(ALEMANIA)

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

500.000

Marcos

Ó APROXIMADAMENTE

PESETAS 800.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1	Premio a M.	300000
1	Premio a M.	200000
1	Premio a M.	100000
2	Premios a M.	75000
1	Premio a M.	70000
1	Premio a M.	65000
1	Premio a M.	60000
1	Premio a M.	55000
2	Premios a M.	50000
1	Premio a M.	40000
1	Premio a M.	30000
2	Premios a M.	20000
26	Premios a M.	10000
56	Premios a M.	5000

106	Premios a M.	3000
206	Premios a M.	2000
812	Premios a M.	1000
1518	Premios a M.	400
36952	Premios a M.	155
19490	Premios a M.	300, 200
184,	104, 100,	73, 45, 21

Fábrica de abonos QUIMICOS y primeras materias

DE

BOO Y FERRAN

Abonos clasificados Abonos garantizados

Laboratorio QUIMICO para el análisis de los terrenos (GRATIS).

Abonos para naranjos, arroces, cereales, viñas, algarrobos, olivos, legumbres, hortalizas, etc. a precios económicos.

Depósito: Calle del Puente, 13, TORTOSA.

Caldeiro's Cereza GARGANTA, VOZ, BOCA

Se curan con las pastillas Caldero, CLORO BORO-SÓDICAS AL MENTOL Y A LA COCAINA de uso especial para ORADORES Y CANTANTES. Precio 1,50 pesetas caja. Por mayor G. García, Capellanes, 1, Madrid.

Las enfermedades que sean desaparecen en cinco minutos con la Pastilla del Dr. Caldeiro, precio 3 pesetas caja, de venta en las principales farmacias. Por 3,50 pesetas la remite por correo certificado el autor, Puerta del Sol, 9. Por mayor, G. García, CAPELLANES, 1, Madrid.

NOTA.—Se remiten muestras gratis a los señores médicos que las pidan al autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Gran fábrica de guanos

de JOSÉ MARIA GASCO

Director RAMIRO M. CASTELLO

CASTELLÓN DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable a todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacén, 14 pesetas.

Corsetería de María Chaler de Moret

Constitución 11, 2.º.—TORTOSA

Confección de toda clase de corsés a medida verdadero corsé higiénico para las señoras en el periodo del embarazo.

Fajas higiénicas para sujetar el volumen del vientre se hacen toda clase de composturas perfectión y economía.

La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas.

Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona